

Tapferes Schneiderlein wirkt in Stans

Die «Märli-Biini» Stans entführt ihr Publikum in ein Land von Riesen, Prinzessinnen, Königen und Fliegen.

Franz Niederberger

Nach dem erfolgreichen Casting wird an der diesjährigen Produktion hinter den Kulissen fleissig gearbeitet, war bei der Konzeptvorstellung am vergangenen Samstag bei der Brauerei Keimling in Dallenwil zu erfahren. Im Nidwaldner Schneiderlein, verfasst von Dagny Gioulami, geht es auch um Liebe und um machthungrige Bedienstete, denen das Handwerk gelegt werden muss. Die Regie führt Claudio Schenardi, die diesjährige Aufführung ist seine fünfte Arbeit an der Märli-Biini Stans. Schenardi lebt in Zürich und wirkt als freiberuflicher Regisseur, Schauspieler, Autor und Theaterpädagoge in der Schweiz.

«Das tapfere Schneiderlein» ist ein Märchen der Gebrüder Grimm und über 200 Jahre alt. Wie Claudio Schenardi erzählt, war einmal ein Schneider, der in seiner Stube sass und arbeitete. Sieben Fliegen, die sich an einer Scheibe Brot gütlich taten, schlug er mit einem Streichplatt. Er war so stolz, dass er das in der Stadt und der ganzen Welt erzählen wollte. Also zog er mit einem Stück Käse und mit einem Gürtel, auf dem er «Sieben auf einen Streich» geschrieben hatte, in die Welt hinaus. Es begann eine abenteuerliche Reise, auf der er auch einen Riesen traf, den er mit seiner Schlaueheit an der Nase herumführte, bis dieser sich vor ihm fürchtete. Es folgten weitere Abenteuer, nur so viel sei verraten, auch ein König fiel auf seine List herein und schliesslich heiratete das Schneiderlein die Prinzessin und wurde selbst König über sein eigenes Reich.

Die Bühnenbilder gestaltet Elionora Amstutz, mit Modellen



Von links: Regisseur Claudio Schenardi, Hauptdarsteller Tobias Schönbächler, Präsident Dave Leuthold. Bild: Franz Niederberger (Dallenwil, 13. 5. 2023)

und Bildern gab sie einen Einblick in ihre Arbeit. Bühnenbilder und Kostüme werden die Bühne vollends in eine Märchenwelt verzaubern.

Erfahrenes Produktionsteam

Entworfen werden die Kostüme von Sabrina Claudio Moser, sie sind farbenfroh, bunt und auch ein wenig crazy, wie bei ihren Ausführungen zu erfahren war. Für die Musik verantwortlich ist Ramon Glaser, bei der Konzept-

vorstellung gab er von einigen Liedern heitere Kostproben. Einer der Protagonisten ist Lex Friedrich als Darsteller von Riese Walo. Er ist zum vierten Mal dabei: «Es wird wieder live gesungen, und das mache ich leidenschaftlich gerne, dazu auch spielen, es ist eine spezielle Herausforderung.» Auch Gattin Marianne Friedrich spielt mit als Fliege. Lex und Marianne Friedrich lieben das familiäre Umfeld, die Gemeinschaft innerhalb des ganzen Teams. Der

Lohn sind freudige, zufriedene und lachende Gesichter nach den Vorstellungen, sind sich Lex und Marianne einig.

Eingeladen sind auch die Helferinnen und Helfer

«Die Konzeptvorstellung ist der Kick-off für die diesjährige Produktion. Eingeladen werden nebst den Darstellern auch die vielen Helferinnen und Helfer», äussert sich der Präsident Dave Leuthold. Sie liegen ihm besonders am Herzen, für sie ist es

auch ein wichtiger Moment, denn ohne ihre Hilfe während der langen Spielzeit wäre eine solche Produktion nicht möglich. Auch die Unterstützung von den Hauptsponsoren «Nidwaldner Zeitung», Nidwaldner Kantonalbank, Restaurant Allmendhuisli, Brauerei Keimling und Druckerei Odermatt ist für Dave Leuthold sehr wichtig.

Die Premiere des «tapferen Schneiderlein» findet am Samstag, 23. September, statt, die Darniere am 25. November.

Demnächst

Mitspiel hosted by Riverstones

Stans Jeden dritten Mittwoch im Monat verwandelt Riverstones den Chäslager-Mittelstock in eine schummrige und gemütliche Musiklounge. Diesmal am **Mittwoch, 17. Mai**, um 20 Uhr. Man kann das eigene Instrument mitbringen und mitspielen oder die musikalische Momentaufnahme bei einem feinen Getränk geniessen. Mit einem selbst entworfenen Konzeptspiel helfen die Gastgeber Riverstones ins improvisierte Musizieren einzusteigen. Alles, was es braucht, ist die Freude am gemeinsamen Spiel und allenfalls ein klein wenig Mut, um diese Freude vor dem wohlwollenden Chäslager-Publikum zu zeigen. Freier Eintritt, Kollekte.

Themenwanderung Pflanzen- und Sagenwelt

Dallenwil Die Themenwanderung Musenalp-Niederrickenbach am **Donnerstag, 18. Mai**, wird von Bärli Odermatt begleitet, er hat ein breites Wissen zur Pflanzen-, Stein- und Sagenwelt. Treffpunkt: 8 Uhr, Talstation. Wanderzeit 3 Stunden. Dauer bis zirka 17 Uhr. Trittsicherheit erforderlich – T2. Kosten/Versicherung ist Sache der Teilnehmenden. Anmeldung bis heute: 041 628 17 35 (Talstation LDN) oder 041 610 67 92 (Tourenleiter Bärli Odermatt). Auskunft bei unsicherer Witterung beim Wanderleiter. Herzlich laden ein: Nidwaldner Wanderwege, Tourismus Maria-Rickenbach und LDN.

Flohmarkt auf dem Landsgemeindeplatz

Oberdorf Am **Samstag, 20. Mai**, findet der Flohmarkt von 9 bis 17 Uhr statt. Mehr als 30 Ausstellende bieten Interessantes aus der Vergangenheit und der Gegenwart an. Die Pfadi St. Rochus sorgt für Speis und Trank.